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Interdisziplinäres, 
partizipatives Forschungsprojekt
→ Linguistisches Teilprojekt
→ Förderpädagogisch-sozialwissenschaftliches Projekt

Das LeiSA-Projekt

bisher 23 Publikationen

39 Monate Laufzeit
November 2014 – Januar 2018
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2  Tagungen

5 Ko-Forschende
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22 Beteiligte Orte

4  Disziplinen
→ Förderpädagogik
→ Linguistik
→ Soziologie
→ Medizinsoziologie

AUFBAU

PERSONEN

ÜBER DAS PROJEKT HINAUS: WEITERFÜHRENDE AKTIVITÄTEN 

ORTE

LeiSA – Leichte Sprache im Arbeitsleben
Forschungsprojekt an der Universität Leipzig

Linguistik: Prof. Dr. Ulla Fix (Teilprojektleitung)
Dr. Bettina M. Bock, Daisy Lange, Julia Schmidt
Förderpädagogik: Prof. Dr. Saskia Schuppener
(Gesamtprojektleitung), Daniel Bergelt, Dr. Anne 
Goldbach, Nico Leonhardt, Noemi Vollmer, 
Dr. Marion Michel (Teilprojektleitung), Anja Seidel 

Transkripendinnen: Jana Dietzel, Julia Hercher, Cindy 
Iuna Ho� mann, Janine Kaczmarzik, Franziska Nojack, 
Jennifer L. Setiawan, Julia Schmidt (Leitung)

50 Teilnehmer im linguistischen Teilprojekt, davon 30 mit sogenannter 
geistiger Behinderung und 20 funktionale Analphabeten.

60 Teilnehmer im förderpädagogisch-sozialwissenschaftlichen Teil, 
an drei Arbeitsorten (20 aus der  Werkstatt für Menschen mit Behinderung, 
20 aus Beschäftigung auf Außenarbeitsplätzen der W� M, 20 beschäftigt in 
integrativen Arbeitsverhältnissen).

Erhebungen der Sozialwissenschaften:
1 Artern
2 Bad Kreuznach
3 Braunschweig
4 Dautphetal
5 Freiberg
6 Goslar
7 Gütersloh
8 Haldensleben
9 Hamburg
10 Kaarst
11 Kiel
12 Kirchberg
13 Leipzig
14 Marburg
15 München
16 Neuwied
17 Osnabrück

Erhebungen der Sprachwissenschaft:
18 Chemnitz
19 Herrnhut
20 Horburg 
21 Leipzig
22 Merseburg

Institutionen und Personen, 
die das Projekt begleitet haben:
23 Diakonie am Thonberg Leipzig
24 Hochschule Merseburg 
 (Prof. Kerstin Alexander, Prof. Dr. Michael Meng)
25 ISI Köln
26 Leben mit Handicaps e.V.
27 Lebenshilfe Bremen e.V.
28 Mensch zuerst e.V.
29 Netzwerk Leichte Sprache e.V.
30 PD Dr. Sandra Pappert (Universität Heidelberg)
31 Sabina Sieghart (Gestaltungsinsitut, Büro für
 Kommunikationsdesign, München)
32 Prof. Dr. Dagmar Barth-Weingarten 
 (Universität Potsdam) 
33 Prof. Dr. Gerd Antos 
 (Universität Halle-Wittenberg)

bisher 17 Publikationen im linguistischen Teilprojekt
6 Publikationen im sozialwissenschaftlichen Teilprojekt

Wir haben mit dieser Fokusgruppe 
partizipativ geforscht:
Kristin Burkhardt
Dirk Herzog
Nicole Papendorf
Beate Schlothauer
Josef Ströbl
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11 Kooperationspartner
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Tagung Linguistik:
13. – 15. April 2016, Leipzig
„Leichte Sprache“ im Spiegel 
theoretischer und ange-
wandter Forschung 
gefördert von der Landes-
direktion Sachsen

Tagung Sozialwissenschaften:
22. – 24. März 2018, Leipzig
Exklusive Teilhabe am Arbeits-
markt? Unterstützung durch 
Leichte Sprache?
gefördert von der Landes-
direktion Sachsen
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